

ganisation professionnelle, quels doivent être, relativement à la question fondamentale du salariat, les principes de l'Etat interventionniste, rédacteur d'un code du travail, c'est ce que l'auteur, éminemment qualifié, de ce travail, s'est efforcé de marquer ici avec autant de précision que de force.

— L'ÉPANOUISSEMENT SOCIAL DES DROITS DE L'HOMME, par C. BOUCAUD, docteur en droit. 1 vol. in-12 (Collection *Science et Religion*, no 443). Prix : 0 fr. 60. Librairie BLOUD et Cie, 4, rue Madame, Paris (VIe).

On montre dans ce volume que les « droits de l'homme » se résument dans le droit de l'homme à l'épanouissement moral et social de sa personnalité : l'homme a droit à l'épanouissement de soi-même et, par prolongement, à la possession de tout ce qui est véritablement SIEN. La *liberté* et la *propriété* sont ainsi les deux pôles sur lesquels roule toute la sphère des droits de l'homme. On esquisse la critique des abus et des doctrines qui méconnaissent les droits imprescriptibles de la personnalité humaine dans la vie économique et sociale, et on signale quelles sont les limites sociales du droit individuel. Le volume s'achève par un chapitre consacré au « droit de l'enfant » que méconnaît le monopole de l'enseignement et que compromet le divorce. Ce qu'il y a d'inflexible, ce qu'il y a de souple, ce qu'il y a de complexe et ce qu'il y a de délicat dans les « droits de l'homme » : tel est, en résumé, l'objet de cette étude ; — la synthèse de tous ces droits dans la vocation naturelle qui appelle tous les êtres à être intégralement et parfaitement tout ce qu'ils doivent être : telle en est la structure.

— L'ASSOMPTION DE LA SAINTE VIERGE. *Exposé et histoire*, par Dom P. RENAUDIN, O. S. B. 1 vol. in-12 (Collection *Science et Religion*, no 444). Prix : 0 fr. 60. Librairie BLOUD et Cie, 4, rue Madame, Paris (VIe).

Après avoir défini la croyance de l'Eglise à l'Assomption corporelle de la Très Sainte Vierge, l'auteur trace un exposé complet de l'histoire de cette croyance à travers les âges. Il étudie les principaux stades du développement de la doctrine durant les cinq premiers siècles, dans la liturgie ancienne, chez les Pères et les Théologiens du moyen âge, à l'époque moderne, enfin depuis le Concile du Vatican.